
平成２５年第３回定例会一般質問 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 要 旨 質問の相手 

近 藤 育 雄 公道の保全について 

 

 この時期、町道、県道を問わず、道端の草木が繁茂し、人や

車の通行を阻害し、景観上も印象を悪くしている現状がある。 

 道路作業員が日々活動しているが、場所によっては泥が堆積

しているため根が残り、表面を刈払いするだけでは効果が薄い

ところがある。そこで、数年に一度は道端の根や泥を除去し、

以後の作業の効果を高めるような施策をとれないものか、町長

の考えを伺う。 

 

町 長 

 中高合同体育祭における開催期日の設定について 

 

 数年前から中高合同体育大会の開催期日が９月の第一日曜日

に設定されており、そのために夏休み期間を一週間前倒しして

いる現状がある。 

 近年の厳しい残暑を考えるとき、夏休み期間を変更してまで

開催するのが妥当なのかという疑問がある。諸般の事情がある

かも知れないが、果たして、現在のままで良いのかどうか、教

育長の見解を伺う。 

 

教 育 長 

伊 藤 忠 之 町税等の滞納対策について 

 

 地方税の重要が増していく中、すべての自治体において、地

方税の徴収対策の強化が喫緊の課題として認識されるようにな

っている。 

 本町において、町税等の滞納が年々増加しており、納税の公

平性を確保し、町税等の徴収に対する町民の信頼を確保しなけ

ればならない。 

 そこで町長に次の点について伺う。 

 

 ○滞納が増えている原因をどのように分析しているのか。 

 ○滞納金のうち時効が発生しているものは何件か、その金額

はいくらか。 

 ○時効が発生した理由は。 

町 長 



  

 ○担当職員の徴税に関する能力向上の必要性について 

 ○滞納者に対して適切な督促を行なう場合や訴訟等の法的措

置をとる場合を想定、滞納の返済状況や滞納者との交渉状

況等を常時記録しておくことが重要である。債権の管理に

関する記録簿は置いているのか。 

 ○督促は債権回収において重要な手続きであり、督促は適切

にされているか。 

 ○時効が発生している滞納金をどう処理するのか。 

 

末 永 一 朗 ＦＲＰ漁船の解体費について 

 

 小値賀町全体の漁港に使用不能の漁船が１０数隻、長年保留

されたままになっている。 

 台風など避難する時、他の漁船のさまたげになっている。 

 解体費及び輸送費がたかくかかるので、どうしても出来ない。

行政としてなにか対策は考えられないのか伺う。 

町 長 

岩 坪 義 光 老後を安心して過ごせるシステム作りについて 

 

① 高齢の期間が長くなることで１人暮らしによる「孤立」

の増加や「生きがい」の問題など新たな課題も顕在化し

てきた。活気ある長寿社会に向けお年寄りが安心して暮

らせるような社会の仕組みづくりについて、町長の考え

を伺う。 

 

② 介護人材の育成について、今後どのような考えを持って

いるか伺う。 

 

町 長 

 町立診療所の諸問題について 

 

① 診療室はカーテンだけで仕切られている。医師との会話

が次を待っている患者さんに漏れて聞こえている。病名

の説明などが他の患者さんの耳に入るのは、プライバシ

ーの観点から問題である。このことについて、町長はど

のように考えるか伺う。 

② 町立診療所の病院食の現状について町長の所感を伺う。 

町 長 



小 辻 隆 治 郎 北松西高校の将来について 

 

 北松西高校の生徒数は、町の人口と同様に減少し続けている。

今年の入学生はわずか 12 名で、年度においてムラがあるとはい

え考えさせられる数字である。平成 26 年以降 15 名、19 名、17

名、18 名、22 名の中学校卒業者が続くが、平成 31 年度の 6 年

目からは 12 名、11 名、11 名、15 名、14 名となり、15 名を超

えることはない。そこで、問題となるのは、もし減少傾向が続

けば、北松西高校の存続にも関わってこないのか、という心配

である。第一期県立高校改革基本方針（平成 13～22 年度）では

「学校規模の適正化」で離島に所在する一島一町一高校は 1 学

年 1 学級の学校としての存続もやむを得ないとしていたが、平

成 23 年度から始まる第二期県立高校改革基本方針では、第一期

の基本方針を継承するとしても、「学校の適正な配置」の項では、

一島一高校の連携型小中高一貫教育導入校は、当分の間本校と

して維持し、将来の生徒数の状況によっては再編の在り方を検

討すると明記されており、微妙な表現に変わってきている。 

そこで次の点について伺う。 

 

（１） 北松西高校が町に存在する意義について、町長の所感

を伺う。 

（２） 北松西高校への入学者を増やす計画があるのかを伺

う。 

（３） 先進事例として島根県の海士町が取組んでいる離島

留学制度についてどのような見解をお持ちか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 


